

Pforzheim

Erfolgreiche Smart City Days

[24.03.2025] Mit einer mehrtägigen Veranstaltungsreihe präsentierte die Stadt Pforzheim den Bürgerinnen und Bürgern verschiedenste Themen und Aspekte aus den Bereichen Smart City, Digitalisierung und KI. Ziel war es, zu zeigen, wie innovative Technologien zur nachhaltigen Stadtentwicklung beitragen.

Unter dem Motto „Natürlich Digital. Nachhaltige Entwicklungen für Pforzheim“ fanden in der dritten Märzwoche in [Pforzheim](#) die [Smart City Days](#) statt. Eine Woche lang konnten Bürgerinnen und Bürger erfahren, wie digitale Technologien zur nachhaltigen Stadtentwicklung beitragen können. Ein besonderer Schwerpunkt lag dabei auf der digitalen Teilhabe für alle Generationen. So wurden Smartphone-Kurse für Einsteiger angeboten, die schnell ausgebucht waren. Der erste IoT-Sensorik-Spaziergang in Pforzheim stieß ebenfalls auf großes Interesse. Dabei war zu erfahren, an welchen Stellen in Pforzheim die Sensoren verbaut sind, welche Daten sie sammeln und wie sie zur Effizienzsteigerung und besseren Entscheidungsfindung in der Stadtplanung genutzt werden. Bei einem Digitaldialog standen vor allem KI-Agenten und digitale Avatare im Mittelpunkt. Ein Highlight war die Vorstellung eines digitalen Klons von Oberbürgermeister Peter Boch, der das Potenzial von KI-basierten Anwendungen in der Kommunikation veranschaulichte.

Visionen für eine nachhaltige, digitale Zukunft

Der Höhepunkt der Smart City Days war die Podiumsdiskussion zum Thema „Künstliche Intelligenz trifft Nachhaltigkeit“, bei der Fachleute darüber diskutierten, wie KI zur ressourcenschonenden Stadtentwicklung und lebenswerteren urbanen Räumen beitragen kann. Im Fokus standen die Potenziale von KI zur Energieeinsparung und effizienteren Nutzung von Ressourcen in Städten. Vor und nach der Diskussion konnten sich die Besucherinnen und Besuchern bei einem „Markt der Möglichkeiten“ über innovative Projekte und Technologien informieren, welche die Stadtentwicklung nachhaltig vorantreiben können. Zudem gab es beim Event „Upgrade Digitale Skills“ Gelegenheit, zu erleben, wie generative Künstliche Intelligenz funktioniert.

Die Smart City Days 2025 haben nach Angaben der Stadt gezeigt, dass Digitalisierung längst keine Zukunftsvision mehr ist, sondern bereits heute konkrete Lösungen für eine lebenswerte, nachhaltige Stadt bietet. Die Veranstaltungen verdeutlichten, wie digitale Technologien und Nachhaltigkeit verbunden werden können, um Pforzheim zukunftsfähig zu gestalten.

(sib)

Stichwörter: Smart City, Pforzheim